



www.elsevier.es/cirugia

P-534 - Retraso diagnóstico en el cáncer de mama en el varón. Presentación de 7 casos

Abellán Rosique, Beatriz; Fernández, Antonio José; Ruiz, Miguel; Madrigal, Manuel; Martínez, Nuria; Maestre, María; Ramírez, María

Hospital General Universitario Reina Sofía, Murcia.

Resumen

Introducción: La aparición de un nódulo solitario de mama en un paciente varón, especialmente en edades intermedias, sigue siendo un motivo para descartar un proceso maligno dada la poca incidencia de patología mamaria en estos pacientes. En la actualidad, la experiencia clínica nos debe poner sobreaviso cuando detectemos un caso, sin embargo la población masculina no es consciente de la seriedad con la que debe actuar ante la presencia de una patología de este tipo, hecho que suele motivar retrasos diagnósticos con enfermedad tumoral más avanzada.

Casos clínicos: Se presentan una serie de 7 casos de cáncer de mama en varones, valorados y tratados en la unidad de mama del HURS entre los años 2009 y 2014, con edades comprendidas entre 51 y 87 años diagnosticados de cáncer de mama, en los que la presencia de una tumoración palpable de 3 o más meses de evolución y de tamaño de mayor de 1 cm es el principal motivo de consulta. Se valora el estadiaje de la enfermedad, el patrón inmunohistoquímico y la técnica quirúrgica y la respuesta al tratamiento oncológico administrado.

Discusión: Como ocurre con series publicadas previamente, el retraso diagnóstico de cáncer de mama en los varones condiciona tratamientos tanto quirúrgicos como oncológicos más radicales y en edades más avanzadas, lo que puede suponer una mayor morbilidad durante el proceso terapéutico que puede llegar a ensombrecer el pronóstico.